

Principalmente los arándanos registraron buenos precios, pero también las cerezas y las manzanas

Destacan al sector frutícola como el más eficiente de la temporada agrícola

100%
 más incrementaron los insumos de producción, como agroquímicos y fertilizantes, respecto a la prepandemia.

Desde la seremi de Agricultura y Socabio expresaron su visión sobre este periodo. Actualmente, está iniciando la cosecha de fruta.

Por **Francisca Pacheco Pérez**
 economia@diarioelsur.cl

Una "compleja temporada" atravesó el sector agrícola en la Región, principalmente marcada por una baja de precios de venta de los cereales, que se contrastó con los altos costos de producción. Así lo explicó el presidente de la Sociedad Agrícola del Biobío, José Miguel Stegmeier, quien eso sí indicó que el área frutícola dio los mejores resultados, junto con el ganadero y de la leche.

De cara al próximo año, algunos desafíos pendientes implican el impulsar la restitución de bosques en los predios, y la intervención de la Comercializadora de Trigo S.A (Cotrisa) en el mercado para estabilizar los valores, reducir los costos de financiamiento y enfrentar la delincuencia rural.

En tanto, la seremi de Agricultura del Biobío, Pamela Gatti, se refirió a las acciones que han implementado a lo largo del año para apoyar a los productores en diversas aristas, destacando las ferias campesinas y la entrega de recursos para la rehabilitación productiva, y la coordinación ante incendios.

BALANCE REGIONAL

De acuerdo con el representante gremial, la crisis cerealera responde a una baja de precio a nivel mundial, a lo que se suma un incremento de los costos de producción, cuyos insumos, como agroquímicos y fertilizantes, duplicaron sus valores respecto de



Las cerezas fueron parte de las frutas que tuvieron un repunte durante la última temporada.

Prontamente debería iniciar la cosecha frutícola en la Región del Biobío, mientras que a partir de enero se llevará a cabo la de cereales, como trigo, maíz y avena.

las temporadas prepandémicas. "Tuvimos insumos más altos que lo tradicional, y eso influye en la rentabilidad. Y finalmente está el tema de la venta, los molinos no fueron tan ágiles en la compra y eso generó ciertos problemas en la entrega de trigo", explicó.

Pero más allá de este escenario, también hubo resultados positivos, sobre todo en el ámbito frutícola, donde se destacó el repunte de precios de frutas como el arándano, la cereza y la manzana. "Hubo un incremento de precios

de la manzana y arándanos que venían con fuerte baja de la temporada anterior, pero hubo una reversión, y la gente tuvo cierta rentabilidad", aseguró.

Y en el caso de la leche "estamos con un precio razonable, los productores que tienen un buen manejo están con cifras positivas, lo que hace años no ocurría", dijo.

Por su parte, la seremi de Agricultura subrayó algunos hitos de la institución en este periodo, entre ellas las ferias campesinas realizadas en la Plaza España, que

cumplieron el rol de visibilizar la labor de productores locales. Asimismo, contó que a través de Indap se otorgaron 6.519 incentivos, cuya inversión superó los \$5 mil millones, destinados a la alimentación animal y recuperación productiva de sus usuarios.

ÉPOCA ESTIVAL

Durante este periodo "se viene fuertemente la cereza, que es la fruta reina en cuanto a exportaciones, y estamos todavía en plena cosecha de arándanos. Y de

aquí ya al próximo mes empezamos con la cosecha de cereales", precisó el dirigente gremial.

Ante la posibilidad de ocurrencia de incendios forestales, la asociación ha reforzado las medidas ante incendios forestales y acciones preventivas, pero igualmente enfatizó en que se requiere más acción preventiva desde el ente público, sobre todo ante la alta tasa de intencionalidad. En la coordinación privada, "implementamos un plan de acción en que tenemos ciertos sistemas de advertencia en todas las comunas, y por supuesto tenemos red de WhatsApp con agricultores para proponerles, cuando hay problemas climáticos, que paren la cosecha, por ejemplo", sostuvo.

En ese mismo contexto, la titular de la cartera en el Biobío destacó el aumento de presupuesto para gestionar estas emergencias y las diversas estrategias de coordinación público-privada, así como la disposición de bonos millonarios para la recuperación productiva, que recibieron 4.308 agricultores. Mientras que en el ámbito productivo, resaltó el programa "Flora Melifera para Mejorar el Negocio Apícola, Fase II", financiado por el Gobierno Regional y que permitió la recuperación de especies, suelos y paisajes, incremento de la oferta de esta flora, implementación de huertos y capacitación para impulsar el desarrollo de 200 productores.

Para las próximas semanas, desde Socabio esperan que se genere un repunte de los valores de los cereales, considerando además que su cosecha iniciará el próximo mes. El presidente de la asociación agregó que "hemos pedido que Cotrisa intervenga en el mercado y compre, ojalá ya partiendo ahora en Nuble, para que tengamos señales de precios más tempranas y valores más cercanos al costo de importación".